
Taddeo Molino Lova 

CV su Linkedin 

Candidatura al Consiglio Direttivo nazionale  

Mi candido al Direttivo nazionale perché credo che l’ANAI possa essere sempre più un terreno di 

crescita per l’intero settore e di condivisione tra noi archivisti. Vorrei dunque dare il mio contributo 

personale e professionale, consapevole della complessità di questa nuova sfida. 

Precedenti esperienze associative: Presidente del Direttivo Regionale della Lombardia dal 2015, e 

consigliere / Tesoriere dal 2019. 

Mi presento 

Sono un archivista. Ho studiato storia a Milano, tesi triennale in Diplomatica e Magistrale in 

archivistica (2009). Ho lavorato come archivista libero professionista fino a fine 2015 quando sono 

stato assunto in Mediobanca col compito di aprire alla consultazione l’archivio. Qui ho trovato una 

guida autorevole che mi ha aiutato a crescere. Oggi sono il responsabile dell’Archivio Storico 

Mediobanca “Vincenzo Maranghi”, tutto digitalizzato e consultabile online.  

L’archivistica informatica ha fatto ben presto capolino nel mio lavoro. Mi ha appassionato e nel 2015 

concludevo il Master di I° Livello FGCAD dell’Università di Macerata. Del digitale apprezzo la 

complessità della sfida che pone e comprendo l’enorme potenziale che il nostro lavoro ha in questo 

campo, soprattutto ora che prende piede l’Intelligenza Artificiale. 

Sono socio ANAI dal 2011. 

Cosa è importante per me 

• Guardare la base. La nostra professione sta cambiando dal basso. Cambiano i percorsi 

formativi e i percorsi lungo i quali si arriva a lavorare in un archivio, a essere archivista. 

L’ANAI deve restare in contatto con la base e la Formazione deve adattarsi alle novità. 

• Guardare (e studiare) il nostro pubblico. C’è una crisi diffusa nel mondo della ricerca 

accademica e della ricerca in generale. Gli archivi ne soffrono e questo significa “rischio”. Chi 

era il nostro pubblico lo sappiamo. Chi è oggi? Come lo attraiamo? 

• Fare rete. Rete tra le persone. Rete tra gli archivi. Dopo lunghe campagne di inventariazione 

e digitalizzazione credo che sarebbe necessario ragionare in ottica di condivisione di 

esperienze e di dati.  

• Accessibilità e riduzione delle asimmetrie informative. Ancor prima di ragionare su 

digitalizzazioni e Intelligenza Artificiale occorrerebbe una spinta collettiva volta a uniformare 

le asimmetrie informative tra gli archivi. Inventari sommari VS inventari analitici. Che 

soluzioni? 

• L’ANAI. È un luogo di crescita e di dibattito. Si può migliorare o semplificare qua e là? 

Probabilmente sì. Occorre provarci.  
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